

Zeitschrift:	Revue Militaire Suisse
Herausgeber:	Association de la Revue Militaire Suisse
Band:	- (2009)
Heft:	4
Artikel:	Un réseau réservé aux officiers d'état major [i.e. état-major] général
Autor:	Orelli, Martin von / Müller, Markus M.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-348835

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Cellule de renseignement de la brigade blindée 1 lors de l'exercice LÜTHY, organisé en 2007 par l'Ecole d'Etat-major général.
Photo © A+V.

Sociétés

Un réseau réservé aux officiers d'état major général

Div Martin v. Orelli, Markus M. Müller

Association des officiers d'Etat-major général

Fondée en 2005, l'Association des officiers d'état major général (GGstOf) est en pleine phase de mobilisation. Un réseau destiné aux officiers d'état major général de l'armée suisse est entrain de voir le jour. Une plateforme en ligne servant de « place mob », sur laquelle on puisse trouver la totalité des quelques 1'500 of EMG de Suisse, tel est le but que l'on s'emploie actuellement à réaliser.¹

La plateforme en ligne fait partie intégrante du site web quadrilingue de la GGstOf (www.ggstof.ch). A côté des inévitables statuts, on trouve notamment dans les pages publiques les rapports annuels ainsi que la liste des membres du comité et du team des réviseurs.

La partie interne du site est mise gratuitement à la disposition de tous les membres de la GGstOf. Un mot de passe est nécessaire pour y pénétrer. Apparaissent alors des informations élargies: sous l'onglet « Assemblée » apparaissent tous les documents internes de l'association, comme les ordres du jour, budget/comptes et procès-verbaux de notre encore jeune association. Via le chapitre « Projets » du menu principal, il est possible d'accéder aux différents groupes de travail, avec leurs buts, les noms des membres, les concepts et rapports.

Un système de recherche efficace

La rubrique « Membres » constitue la partie la plus importante de la plateforme. Nos membres y trouvent de façon simple et rapide l'of EMG qu'ils recherchent, que ce soit par son nom, son prénom, l'année de sa volée ou son domicile. Chaque membre peut lui-même actualiser ses données et les compléter selon ses vœux. Les informations en matière d'adresse servent en outre à dresser la liste des membres.

De manière tout aussi simple, vous trouvez les of EMG par leur EM, leur grade ou leur fonction. Quant aux of EMG actifs dans l'économie privée, il est possible de voir leur fonction professionnelle, leur branche d'activité ou leur

organisation. Dans la mesure où les of EMG s'engagent dans de nombreuses associations et organisations, ils ont ainsi un moyen de s'ouvrir bien des portes.

Protection des données

A la suite de réflexions provenant des rangs des membres de l'association, le chef de projet du réseau a revu la question de la protection des données. Avec le lt col EMG Carl August Zehnder, professeur émérite à l'EPF, les membres du groupe de travail « Réseau » ont trouvé un éminent spécialiste en base de données et en protection des données avec lequel collaborer. Carl August Zehnder a proposé un règlement exhaustif pour la base de données de membres, en se fondant sur les prescriptions existantes en matière de protection des données. Sont ainsi définis les utilisateurs des données autorisés et non-autorisés, les droits et les devoirs des membres (tels le droit de consultation et de rectification, le devoir de diligence) ainsi que les responsabilités du comité et celles de l'administrateur.

Le règlement peut être consulté sous <http://protection.ggstof.ch>. Le lt col EMG Zehnder restera à la disposition de la GGstOf comme « chargé de la protection des données ». Il conseille le comité et répond aux questions des membres.

Mobilisation

Des actions spéciales vont être entreprises dans les Cours EMG et dans les Cours EM pour gagner de nouveaux membres parmi les of EMG. Des représentants régionaux ont été trouvés pour le Tessin et la Suisse romande. Cela est en cours de réalisation en Suisse alémanique. Le nombre de nos membres devrait ainsi doubler en quelques mois - ce qui constitue indéniablement un défi de taille. Il s'agit en outre, au cours de ces prochains mois, d'augmenter le nombre de personnes répertoriées dans la plateforme et d'intensifier son usage. Parmi nos quelques 600 membres, seules quelques douzaines d'entre eux ont

¹ Traduction : col EMG Robert-Pascal Fontanet.

jusqu'à présent actualisé leur profil. Les données qui vous permettront d'accéder au réseau peuvent être obtenues auprès du chef de projet (netwerk@ggstof.ch).

Un moyen de communication moderne

Le comité et les groupes de travail de la GGstOf informent les membres en priorité par des moyens électroniques. Notre *blog* en allemand (<http://blog.ggstof.ch>), auquel on peut s'affilier, informe en permanence sur ce qui se passe au sein du comité, des groupes de travail ou en général dans le corps des of EMG. Vous pouvez prendre directement position à propos de nos activités en utilisant la fonction « Commentaire ».

Allez vous-même voir à quoi ressemble notre plateforme www.ggstof.ch, ainsi que le blog de l'association : blog.ggstof.ch

M.v.O., M.M.

Sociétés

Société des of EMG

Le commandement des écoles d'état major général et l'Association des officiers d'état major général sont des frères siamois.

La GGstOf est l'organisme regroupant les *alumni* des écoles d'état major général. Son but principal est de former un réseau entre of EMG, non seulement à titre individuel dans les différentes volées d'EMG mais aussi au sein de tout le corps des of EMG, dont font partie non seulement ceux qui sont actifs mais aussi les anciens. Tous sont concernés ! Si disposer sans difficulté d'un vaste réseau d'of EMG de milice, instructeurs et professionnels allait encore de soi dans l'Armée 61, tel n'est plus le cas depuis Armée XXI.

La GGstOf veut ainsi aider les plus jeunes d'entre les of EMG à nouer des contacts simples et rapides, ce qui est devenu possible grâce aux moyens de communication actuels.

M.v.O

Nouvelles brèves

Le Conseil fédéral nomme plusieurs officiers généraux

01.07.2009 - Lors de sa dernière séance avant la pause estivale, le Conseil fédéral a repourvu certains postes au sein de l'armée en nommant plusieurs officiers généraux :

Le div Eugen Hofmeister (60 ans), de Lucerne, sera le nouveau suppléant du CdA à compter du 1.09.09. Il commandait depuis le 1.01.04 la région territoriale 2.

Le divisionnaire Andreas Bölstnerli (55 ans), de Weisslingen, sera le nouveau commandant de la région territoriale 2 à compter du 1.09.09. Depuis le 1.06.08, il est chef de l'Etat-major de planification et assume, dans cette fonction, la responsabilité de la réunion des états-majors en tant que chef de projet jusqu'au 31 août 2009.

Le colonel EMG Werner Epper (49 ans), de Heldswil/Hohentannen (TG), sera le nouveau commandant de la FOAP de l'aviation 31 à compter du 1.08.09 avec le grade de brigadier. Il succèdera au brigadier Peter Egger. Depuis trois ans, il occupait le poste de vice-directeur et chef des stages de l'Académie militaire de l'EPF Zurich.

Le colonel EMG Lucas Caduff (48 ans), de Schlans (GR), sera le nouveau commandant de la FOAP de l'infanterie à compter du 1.01.10, avec le grade de brigadier. Il succèdera au brigadier Michel Chablotz. Depuis 2007, le col EMG Caduff commande les stages de formation d'état-major II dans l'Ecole d'Etat-major général. Depuis le 1.03.08, il est aussi le suppléant du cdt des E EMG.

Le colonel EMG Daniel Keller (48 ans), de Lucerne et Hottwil (AG), sera dès le 1.01.10 le nouveau commandant de la brigade d'infanterie 5, avec promotion au grade brigadier. Il succèdera au brigadier Rudolf Grünig. Depuis le 1.05.09, le col EMG Keller est chef des Services d'état-major du chef de l'armée. Dans le cadre de ses fonctions d'officier de milice, il est chef d'état-major de la br inf 5 depuis la fin de 2004.

Le colonel EMG Martin Vögeli (56 ans), de Schaffhouse et Rüti (GL), sera le nouveau commandant de la brigade d'infanterie 7 à compter du 1.01.10, avec le grade de brigadier. Il succèdera au brigadier Hans-Peter Wüthrich. Dans le cadre de l'étape de développement 2008/2011, la brigade d'infanterie 7 deviendra dès 2010 une brigade de réserve.

Remerciements

En outre, le Conseil fédéral démet de leurs fonctions pour raison d'âge et met à la retraite, à compter du 31 décembre 2009, les brigadiers Michel Chablotz et Hans-Peter Wüthrich. Tous deux ont servi, pendant plus de 30 ans, dans l'armée suisse comme officier de carrière. Le Conseil fédéral leur exprime ses remerciements.

DDPS